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Архиепископ Иларион: «Бог породнился
с человечеством для того, чтобы мы породнились
с Богом»
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В ночь на 7 января 2010 года председатель Отдела внешних церковных связей Московского
Патриархата архиепископ Волоколамский Иларион совершил праздничное Рождественское
богослужение в храме в честь иконы Пресвятой Богородицы «Всех скорбящих Радость» на
Большой Ордынке в Москве. Архипастырю сослужили клирики прихода.

По завершении вечернего богослужения, обращаясь к богомольцам, заполнившим храм,
председатель ОВЦС поздравил всех с праздником Рождества Господа и Спасителя нашего
Иисуса Христа. «Праздник сей напоминает нам о том, как Бог стал человеком, о том, как Бог из
любви к людям захотел преодолеть то непреодолимое расстояние, которое отделяет от Него
человека, – подчеркнул владыка Иларион. – Этот праздник напоминает нам, что Бог рядом, – не
где-то далеко, на Небесах, но среди нас, здесь и сейчас».

С тех пор, как Бог стал человеком, с тех пор, как Он воплотился и принял на себя человеческую
плоть, Он – один из нас, Он нам сродник, а мы Ему – родственники и друзья, напомнил иерарх
слова преподобного Симеона Нового Богослова.

«Бог породнился с человечеством для того, чтобы мы породнились с Богом, – сказал архиепископ
Волоколамский Иларион. – Бог стал человеком для того, чтобы, как о том напоминают нам святые
отцы, человек стал богом, то есть чтобы человек, подражая Воплотившемуся Богу, исполняя Его
заповеди, а самое главное – соединяясь с Ним через Церковь и ее Таинства – мог восходить к
святости, восходить по пути, ведущему в Небесное Царство».

Архипастырь подчеркнул: «Бог восхотел, чтобы мы были рядом с Ним, а так как невозможно было
естество человеческое вознести на Небеса, то Он сошел с Небес, вселился среди людей и стал
одним из нас».

Как отметил Владыка, праздник Рождества Христова напоминает, как Бог стал близок к нам,
однако  и мы должны стремиться быть ближе к Богу через добрые дела, через Таинства
Церковные: «Поклоняясь Богу, Который стал беспомощным младенцем, мы прежде всего просим,



чтобы Он помог нам быть достойными Его, быть истинными и добрыми христианами, мы просим
Его о том, чтобы Он давал нам возможность и счастье причащаться Святых Христовых Таин, дабы
мы соединялись с Ним не только духовно, но и телесно. Нет и не может быть большей близости
между человеком и Богом, чем та, что возникает, когда мы внутрь себя принимаем Кровь
воплотившегося Бога. И как когда-то Пресвятая Богородица носила во чреве Своего
Божественного Сына и Ее утроба стала вместилищем Невместимого, так и мы, когда причащаемся
Святых Христовых Таин, принимаем в себя Самого Бога – не часть какую-то, а Его всецело, со
всеми Его Божественными свойствами, со всей Его бесконечной любовью».

Владыка Иларион призвал всех в праздник Рождества Христова особо задуматься о ближних, о
тех, кто нуждается в помощи и участии.

«Задумаемся также о тех людях, которые по своей немощи или неразумию лишены счастья быть
людьми церковными, которые считают, быть может, что "Бог у них в душе" и для того, чтобы быть с
Богом, не обязательно приходить в храм и участвовать в Таинствах.  Мы можем этим людям
передать что-то из нашего опыта, если будем жить так, как повелел нам Христос, если мы будем не
только словами, но и всеми делами и всем своим обликом проповедовать совершенство
Призвавшего нас из тьмы в Свой чудный свет», – засвидетельствовал архиепископ Волоколамский
Иларион.

«Дай Бог нам, православным христианам, быть достойными Бога, Который из любви к нам стал
человеком!» – сказал архипастырь.
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